

martes, 10 de marzo de 2015

Diario de Burgos.es

LOCAL Alrededor de 250 participantes asistirán al congreso euroamericano "Rehabend" que se celebrará en mayo de 2016

M.L. Martínez (ICAL) - lunes, 9 de marzo de 2015

Alrededor de 250 participantes asistirán al congreso euroamericano 'Rehabend' que se celebrará en Burgos del 24 al 27 de mayo de 2016. Así lo expusieron hoy durante su presentación los codirectores del mismo de la Universidad de Burgos (UBU), Juan Manuel Manso, y de la Universidad de Cantabria, Luis Villegas.

El evento versará sobre 'Patología de la Construcción, Tecnología de la Rehabilitación y Gestión del Patrimonio' y está organizado por diez entidades de siete países europeos y americanos, y dirigido por la Universidad de Cantabria, a través de su el Grupo de Tecnología de la Edificación (GTED-UC), y por la UBU.

La importancia que en la actualidad tienen para el sector de la construcción los temas de Patología, Tecnología de la Rehabilitación y Gestión del Patrimonio movió a los organizadores a plantear un nuevo foro técnico sobre estas materias. Así, se persigue recoger "los avances habidos en los dos últimos años en los conocimientos teóricos y en las realizaciones prácticas llevadas a cabo".

En este sentido, Juan Manuel Manso destacó que el sector de la construcción se encuentra en "un proceso de redefinición" y relató que los datos del crecimiento de la población son "preocupantes" y hacen que el sector "se replantee su futuro", dijo. Para llegar a esta afirmación ofreció algunos datos como que desde el año 2001 al 2014 la población española entra en "un proceso de decrecimiento".

Así, indicó que en los tres últimos años se ha producido un descenso de la población española y estimó que pueda llegarse a los 47 millones de habitantes en el año 2020 frente a los actuales que son de 46,5 millones. Sin embargo, calificó de "más preocupante aún" la cifra que se alcanzará en el año 2050, que cifró en 48 millones de habitantes, incluyendo los flujos migratorios.

En cuanto a las características de la edificación del sector, enumeró algunas como las elevadas demandas de materiales, emisividad en la fabricación de materiales y en el uso de edificios, en la generación de residuos de fabricación, de obra y derribo, así como la elevada demanda de agua para usos domésticos.

"El sector tiene que reconsiderar su postura y las rehabilitaciones tienen que ir por el bajo consumo de materias primas, consumo energético y ello conlleva a que haya dos partes del sector de la construcción que tengan que ser redirigidas", argumentó el vicerrector de Infraestructuras y Nuevas Tecnologías de la UBU.

Por su parte, Luis Villegas reiteró que "el sector es consciente de la necesidad de rehabilitar frente a la construcción de obra nueva" y situó "un cambio de mentalidad" en este sentido con el inicio de la crisis global en 2007. De hecho, afirmó que "muchas pymes de la construcción se han salvado al haber reorientado su actividad a la rehabilitación de edificios".

Continuación de 2006. Este congreso de 2016 es continuación de los cinco eventos internacionales 'Rehabend' que desde 2006 se han venido celebrando en diferentes ciudades españolas. Según recordó Villegas, el último tuvo lugar en Santander en 2014, donde se presentaron 271 ponencias por profesionales e investigadores de diecisiete países. En este sentido, avanzó que será en 2018 cuando 'Rehabend' se celebre "por primera vez" en un país de América, previsiblemente, Brasil.

Al acto de presentación también asistieron el alcalde de la ciudad, Javier Lacalle; el rector de la UBU, Alfonso Murillo; el delegado territorial de la Junta, Baudilio Fernández-Mardomingo; el subdelegado del Gobierno, José María Arribas; y el presidente de la Cámara de Comercio e Industria, Antonio Méndez Pozo, entre otros.